
 

  

名  称 第２回鹿沼市総合計画審議会議事録 

日  時 平成２７年９月１４日（月） １０:００～１１:４５ 

場  所 鹿沼市民情報センター 学習室１ 

出 席 者 審議会委員 21 名、市職員 6 名   他、県地域振興課随行 1 名、傍聴者 3 名 

内容及び 

結果等 
（進行：企画課長） 

 ○ 会長あいさつ 

   ・豪雨において被災された方が多い。今日ご出席いただいている方の中にも被 

    害を受けられた方もいるでしょう。心からお見舞い申し上げます。 

   ・豪雨の中気が付いたことがある。今回の災害では、１本の立木のおかげで、 

床下浸水で済んだ家や、黒川の橋脚に 1本の太い流木が引っ掛かり、緩んだ 

流れとなり浸食を防ぎ、助かった家がある。そういった大きな流れの中で、 

たった 1本の立木や流木が流れを変えるのをみてきた。 

   ・皆さんの１つ１つの意見が、これからの鹿沼市の流れを変えていくことにも 

通じると思った。 

   ・今日は、忌憚のないご意見をたくさんいただきたい。皆さんのご意見をいた

だいてより良いものを作っていきたい。 

 ○ 総務部長あいさつ 

   ・市長が災害対応のため、欠席となった。今回の水害は、これまでにない大き 

な災害。 

   ・防災、安全なまちづくりの重要性を改めて感じている。 

   ・今回の計画づくりの中でも、更にその点を検討していきたい。 

   ・皆様の中でも、災害にみまわれ、あわただしい中、ご出席いただいたこと、 

あらためて御礼申し上げます。 

   ・この審議会は、29 年度から 33 年度までの新しい鹿沼市の総合計画策定のた

めにご意見をいただくことがメインになるが、あわせて国が策定を求めてい

る、本年度から 31年度までの鹿沼市版の総合戦略の策定についてもご意見を

いただくことになっている。 

・総合戦略は今年の 10月末までにまとめて、国へ提出することになっている。

今日の審議会では総合戦略の部分について集中して議論をし、ご意見をいた

だき、来月までにまとめていきたい。 

   ・本日は、グループ討議という形を取ることにより、多くのご意見をいただき 

    たい。 

・総合戦略は特に定住人口、交流人口の拡大に重点を置く。 

   ・市の特性を認識して、アピールすることが重要。 

・例えば、鹿沼は農林商工が優れている。特に農林産物は、本州で作れるもの 

は何でも作れるといわれている。また、国指定重要無形民俗文化財や、国選 

定の文化財もある。しかし、なかなか認知されていない。 

・鹿沼のすばらしいチカラを、誇りを持ってアピールできるように、総合計画 

策定の中で検討し、共有できればいいと考えている。計画の策定にあたって 

    は、みなさんの提言やアイディアを中心にまとめていきたい。 

＜裏面へ続く＞ 



 

  

内容及び 

結果等 

 ○ 議 事 

（１）「鹿沼版総合戦略（案）」について 

別添資料１について事務局から説明。 

≪質問・意見等≫ 

 特になし 

   ≪グループ討議≫ 

    各班発表 

     ・３つの目標が漠然としている 

     ・安心して子育てができるまちづくりが重要 

     ・鹿沼のコミュニティは力がある（今回の災害で実感）ので、更に強化し 

ていけたらいい 

     ・高齢者のチカラの有効活用を盛り込むといい 

     ・認定こども園や幼稚園についても入っているといい 

     ・思いやりの気持ちを持った人づくりに重点を置いて、市民のチカラを大 

切に、育成することが重要 

     ・若い方の意見を取り入れた方がいい 

     ・３つの目標の順番⇒人づくり、仕事づくり、その結果としてのまちづく

りの順番にするといいのでは 

     ・魅力の発信は、今あるものだけではなく、魅力を増していく事も必要。 

      魅力的な生活や仕事を営み、外から見た人が発信してくれるという形も 

必要 

     ・中山間地域に、企業を誘致する（市民全体で企業誘致） 

     ・自分たちの抱えるリスクも直視し、検証し、克服していくまちづくりも 

入っているといい 

     ・市民が地域活動することにより、ポイント制の導入などもあるといい 

     ・新たな産業の発信 

     ・しごとについては量的確保は入っているので、職場環境の整備について 

      が盛り込まれているといい 

     ・安全安心なまちづくりと防災を進めることにより、定住へつながる 

     ・大芦川流域事業のＰＲについては事業の開始時期に対して、ＰＲのタイ 

ミングが早すぎた 

     ・外国人観光客の目標は、もっと大きくした方がいい。 

     ・人口ビジョンの見せ方がマイナスのイメージが強いため、表現の仕方に 

注意したほうがいい 

     ・企業誘致をすることにより、定住へもつながる 

     ・空き家の有効活用 

     ・家事の代行サービスや、三世代同居支援、母親に対する支援があるとい 

      い 

     ・英語教育の目標は、TOEFL や TOEIC がいいのでは 

 

 



 

  

（２）「次期総合計画」構成のイメージについて 

別添資料②について事務局から説明。 

≪質問・意見等≫ 

 特になし 

 

○その他  

事務局から今後の予定について説明。 

 ◇「鹿沼市版総合戦略(案)」について、9月 24日(木)から 10月 23日（金） 

パブリックコメントを実施し、次回の審議会で最終案をお諮りし、10月末に 

策定予定。 

◇次回は 10月 29日（木）午後 1時 30分からを予定 

 

○ 閉 会 

  （公開の場合）傍聴人数  

 


